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昨晚，上海男
篮 迎 来 了 2024-
2025赛季 CBA联
赛的首场比赛，面
对缺兵少将的北京
男篮，上海男篮此
役在前三节都保持
着一定的上风。在
沃特斯的串联下，
球队带着 7分的领
先优势进入末节较
量，并且一度将分
差扩大到两位数，
但随着沃特斯出现
抽筋的情况，上海
男篮的进攻陷入僵
局，最终以 107比
110被对手逆转，遗
憾错失开门红。

加时被对手逆转，上海男篮首战篮板球堪称“灾难”
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到嘴边的到嘴边的““鸭子鸭子””，，飞了飞了！！

外援再生波折外援再生波折，，备选或在主场亮相备选或在主场亮相
作为全联盟最早敲定三名外援

的球队之一，上海男篮的外援引进
工作可以用“起个大早，赶个晚集”
来形容。此役对阵北京北汽男篮，
大鲨鱼仅有沃特斯和 DJ·威尔逊两
名外援出战，也给球队制造了一定的
难度和挑战。

鉴于布莱克尼暂缓加盟球队，
上海男篮迅速敲定了后卫外援比
利·巴伦作为救火外援加盟球队，而
这位欧冠射手也在第一时间带着全
家飞赴上海，进行恢复性训练。就在
一切看起来都相当顺利之时，上海男
篮的引援工作却再生波折。在与球
队合练不到两堂训练课的情况下，

比利· 巴伦感觉自身的身体状况和
竞技水平无法达到CBA联赛的比赛
要求，随即选择离开球队，并且在个
人社交媒体上宣布就此结束自己的职
业生涯，“在过去一年的时间里，我经
历了太多不好的事情。我试图努力恢
复到以前的状态，但结果并非如我所
愿。”值得一提的是，比利·巴伦在文末
还特意感谢了上海男篮给予自己的
最后一次机会。

相继在布莱克尼和比利·巴伦身
上出现意外，让上海男篮多少感到有
些无奈，但好在目前仍处于赛季初
期，球队还有充足的时间进行外援阵
容方面的调整，“球队最近确实引援

不是很顺利，我们在引援方面也有严
格要求，如果胜任不了，那只能淘
汰。现在两个外援，需要在时间、体
能、阵容等方面都配备好，这也是这
段时间的一个考验。”

唯一值得欣慰的是，上海男篮之
前签下的外援中锋约翰·埃格伯努已
经于昨天抵沪，球队正在抓紧为其办
理相关的注册手续。

如果一切顺利的话，他将有望亮
相于10月 16日上海男篮主场与青岛
男篮的比赛，不过他的身体情况以及
竞技状态都会被打上一个大大的问
号，和球队之间也需要足够的时间进
行磨合。

主场要复仇更要开门红主场要复仇更要开门红
就CBA联赛首轮比赛的情况来

看，在新赛季实行外援四节七人次的
情况下，外援对于各支球队的重要性
不言而喻。

在新赛季CBA联赛揭幕战——
辽宁男篮对阵浙江稠州的比赛中，三
名外援包揽了辽宁男篮首节的全部得
分，这在以往的比赛中都相当罕见，而
上届冠军之所以能够完成翻盘，很大
程度上源于弗格的出色发挥，这位效
力CBA联赛多达八个赛季的外援得
到了全场最高的39分、5个篮板和8
次助攻。

尽管赢下了比赛，但辽宁男篮仍
在努力完善自己的阵容体系。据国
内媒体透露，球队已经接近于签下上
赛季效力于北京北控的外援费尔德，
作为球队的第四外援，并且还在试图
联系上赛季效力于球队的莫兰德，

“外援和新球员加盟，需要时间产生
化学反应，外援政策调整后，以往的
夺冠经验，在本赛季不具备太多参考

价值。”辽宁男篮主教练杨鸣说道，
“从季前赛几名外援的表现来看，他
们的表现与球队的融入还成问题，从
球队和投资人角度来看，他们还在不
断想办法调整。明年五月份才是产
生冠军的日期，现在我们也还是在调
整阶段。”

不难看出，外援的成色和含金量，
将决定各支球队本赛季的前景，这一
点上海男篮同样心知肚明。据了解，
在手握三名外援的情况下，球队目前
仍在努力寻找合适的第四外援人选，
进一步夯实球队的阵容，提升球队的
整体实力。

根据赛程安排，上海男篮将于本
周三迎来新赛季的首个主场比赛，对
手为青岛男篮。巧合的是，上海男篮
上赛季的主场揭幕战对手同样也是青
岛男篮，最终两支球队历经双加时苦
战，大鲨鱼以120比121憾负对手。此
番再战，上海男篮势必会朝着主场开
门红的目标而努力。

作为上赛季上海男篮在季后赛
首轮直接正面交锋的对手，北京男篮
在休赛期相继引入了周琦、陈盈骏等
强援，并且组成了奥莫特、杰曼和所
罗门的三外援配置，整体实力得到了
大幅提升，季前赛更是取得了六战全
胜的战绩，一跃成为新赛季的争冠热
门球队。

北京男篮的重新崛起，无疑让
CBA联赛首轮的“京沪大战”充满看
点，与此同时，两支球队上赛季季后
赛所留下的“恩怨”也让这场比赛在
赛前就充满了火药味，“上赛季都打
到这个份儿上了，我觉得也不用说
什么。多说无益，球场上见。”北京
男篮球员雷蒙赛前接受接受采访时
说道，也为这场比赛定下了基调。

相比于阵容齐整的上海男篮，北
京男篮此役可谓是残阵出击。因为上
赛季季后赛的冲突事件，方硕、翟晓
川、曾凡博和范依铭四人被处以禁赛，
顺延到了与上海男篮的揭幕战，而像
周琦、田宇翔、朱彦西三人则各自因为
伤病同样没有出现在与上海男篮的比

赛中，“无论缺谁，无论我们遇到多大
的困难，我们一定会尽最大努力去克
服，把我们现有的能力和水平发挥出
来，始终坚持自己的东西，把我们想要
做的东西做到极致。”北京男篮主教练
许利民说道。

毫无疑问的是，上述七名队员
中，周琦的伤停对于北京男篮的影响
最为明显。作为休赛期全联盟最为
关注的一笔引援，周琦在之前季前赛
与广州男篮的比赛中，遭遇了崴脚的
伤势，随后返回北京进行核磁共振检
查后显示由脚部新伤引发了此前的
旧伤，因此需要进行一段时间的恢复
治疗。尽管周琦本人在出征仪式上
曾表示希望能够赶上与上海男篮的
揭幕战，但最终他还是以一身便装出
席在了场边，观看完了整场比赛，“周
琦恢复得非常好，我们还是对他的伤
病做一个长远的考虑，也不是急于让
他马上就打这场比赛。”许利民坦言
对于周琦的使用，球队需要从长计
议，“赛季很漫长，他现在主要是治
疗，然后做一些力所能及的训练。”

周琦伤缺周琦伤缺，，对手七人没打对手七人没打

尽管李添荣的一攻一防，帮助球队
将比赛拖入加时，但无奈北京男篮已经
彻底起势，对方外援杰曼的压哨三分再
加上刘铮的边线球失误，让到手的“鸭
子”就此飞走，成为了对手主场欢庆的
背景板，“首先祝贺北京队取得了开门
红，两支球队贡献了一场精彩的比赛。
我们前三节打得不错，但第四节进攻端
出现了一些问题，小外援出现了抽筋的
情况。另外，我们在篮板球上输了很
多，这方面需要好好总结。”

据统计，上海男篮整场比赛在篮板
球这项数据上以 42 比 66 远远落后对
手，其中更是被对手抢到了32个进攻篮
板，换回了比上海男篮多22次的出手机
会，“我们的专注度和抢篮板的意识还
要加强，尤其几位年轻队员要好好向对
手学习，还有就是罚球命中率，以及体
能下降后的得分效率，这几方面都要重
视起来。”上海男篮主教练刘鹏说道。

在沃特斯抽筋离场的情况下，另一
位外援DJ·威尔逊承担起了帮助球队
摧城拔寨的责任，不过 22 分、11 个篮
板、4次助攻和3次盖帽的成绩单却没
有能够换回一场开门红，“上半场我们

打得还不错，但是下半场因为体能下
降的缘故，导致我们输了很多篮板。
对手的进攻篮板快赶上了我们全队的
篮板，这也是我们为什么会输掉比赛
的原因之一。对手最后展示出了足够
的韧性，坚持到了比赛最后，总的来说
这是一场很难消化的失利，但也希望
我们能从中学到一些东西，在后面比
赛中发挥得更好。”对于这场先赢后输
的比赛，DJ·威尔逊赛后主动承担起了
责任，“我觉得自己整场比赛的表现不
是很理想，特别是加时赛的一些进攻
选择以及失误，个人感觉有些愧疚，希
望今后可以避免这种情况的发生，更
好地去帮助球队。”

虽然错失了一场几乎到手的胜
利，但对于上海男篮而言没有太多可
以感到懊悔的时间，下一场对阵青岛
男篮的比赛同样不容有失，“我觉得球
队现在的化学反应正在越来越好，尤
其是沃特斯到队之后，我们两个外援
和国内球员之间的相处也非常融洽。
这场比赛当然输得非常遗憾和可惜，
但现在我们需要准备好下一场比赛。”
DJ·威尔逊说道。

赢了一整晚赢了一整晚，，天亮却输了天亮却输了


